



APEPA Dialogue

Mai 2009 - Spécial congrès -



Pour vous rendre à Wintzenheim :

Malheureusement, malgré la présence d'une gare sur le site même du lycée, il ne sera pas possible d'y venir en train le jour du congrès, les horaires des TER ne correspondant pas aux horaires du congrès.

MAIS pensez à co-voiturer ! Accessible en voiture depuis le nord par l'A 35 (sortie 23 Colmar centre , Munster) et au sud par la RN 83 (direction Munster), l'établissement est situé à 7km du centre de Colmar à la sortie de Wintzenheim.

Plan pour vous rendre au congrès sur le site www.apepa.fr

Rendez vous, samedi 16 Mai 2009, au Lycée Agricole du PFLIXBOURG de Wintzenheim (68) Lieu dit St Gilles pour un congrès dont le thème portera sur le développement durable dans les établissements scolaires

"Nos enfants nous remercieront" ! Cela vous rappelle quelque chose peut être, un petit goût de presque déjà entendu ... Oui, nous avons pris exemple sur le titre du film "nos enfants nous accuseront" pour le thème de notre congrès. Et nous le voulons optimiste ce congrès ! c'est ainsi que nous donnons le ton avec ce titre "à la sauce APEPA" qui laisse sous entendre qu'il y a des pistes de réflexions et d'actions pour un monde que nous voulons juste, sain et fraternel pour nos enfants.

Antoine de St Exupéry disait "Nous n'héritons pas de la terre de nos ancêtres, nous l'empruntons à nos enfants".

Alors, au travail ! Venez nous rejoindre à Wintzenheim pour notre grande rencontre annuelle, moment fort dans la vie de notre association. Le lieu du congrès a été choisi en liaison avec le thème. Exemple de lycée qui inclut le développement durable dans ses cahiers de charges architecturaux et sa vie au quotidien, quel bel exemple sur lequel s'appuyer... Je compte sur votre présence pour cette journée de réflexions et d'échanges. Odile Uhlich Mallet

Le congrès

Demandez le programme !

9h30 : Accueil au lycée de Wintzenheim par Madame la Directrice Claudie DROYER

10h : visite du lycée – Inventaire du développement durable dans le lycée.

11h15 : Assemblée Générale

12h30 : repas à thématique bio

L'après midi :

CONGRES « Nos enfants nous remercieront »

Quelles actions de développement durable dans les établissements scolaires ?

- Rôle des parents d'élèves (transport, restauration scolaire bio ...)
- Rôle des coopératives scolaires
- Rôle des collectivités (bâtiments haute qualité environnementale ...)
- Rôle des enseignants (éducation à l'environnement, quelles possibilités de filières professionnelles à orientation développement durable)

14h00 : débats en présence d'intervenants de l'ARIENA, M. Yann DELHAIE, d'ALTER ALSACE ENERGIE M. Gilles LARA, de l'OCCE-68, M. Pierre RUCH et d'un professeur de sciences de la vie et de la terre, M. Hubert OTT.

Exemple de démarche de développement durable au lycée agricole du Pflixbourg avec la présence de l'architecte du lycée.

17h30 : conclusion. Présentation de fiches actions « développement durable » pour les parents.

Venez visiter le lycée horticole avec vos enfants et vos jeunes collégiens ! Durant l'AG et le Congrès de l'après-midi une garde sera assurée par une animatrice bilingue spécialisée dans l'Education à l'Environnement.

Congrès 2009

Des associations nous accompagnent dans notre réflexion

ALTER ALSACE ENERGIE

Alter Alsace Energie est une association de droit local qui travaille depuis 1980 à la promotion de l'utilisation rationnelle de l'énergie et des énergies renouvelables (bois, énergie solaire thermique et photovoltaïque, microhydraulique,...) en Alsace.

En partenariat avec l'ADEME, les Conseils Généraux du Bas-Rhin et du Haut-Rhin, la DIREN, la DRIRE, la Région Alsace, l'Union Européenne, la Ville de Lutterbach, elle assure une constante présence sur le terrain à disposition des collectivités, des professionnels, des associations et des particuliers.

Elle propose son assistance technique pour :

- * installation solaire photovoltaïque
- * chaufferie bois
- * plancher solaire direct
- * architecture bioclimatique
- * diagnostic énergétique
- * optimisation d'installation
- * montage de projets européens

Ses compétences pédagogiques :

- * animation scolaire
- * conférences
- * visites de sites
- * formations
- * outils pédagogiques

Renseignements recueillis sur le site
: www.alteralsace.org

En Alsace, l'**Ariena** (Association régionale pour l'initiation à la nature et à l'environnement en Alsace) est née d'une volonté régionale regroupant les associations, les collectivités et les administrations. Elle contribue à l'éducation de citoyens conscients et responsables à l'égard de la nature et de l'environnement.

Un réseau d'associations membres de l'Ariena soutenues par les collectivités peuvent faire des animations. C'est une particularité alsacienne. Ce réseau si bien structuré est reconnu par l'éducation nationale.

L'ariena édite les cahiers de l'ariena, outils pédagogiques que les enseignants peuvent utiliser. Chaque famille peut se rendre dans une des ces associations et bénéficier d'une animation sortie etc...

Parmi ses activités, sensibilisation du grand public, sensibilisation des élèves, accueil de jeunes hors période scolaire, conception, formation qualifiante professionnelle, publics handicapés ...

Site de l'Ariena : www.ariena.org

OCCE 68

Office Central de la Coopération à l'école

L'Office Central de la Coopération à l'Ecole (O.C.C.E.) est une Fédération Nationale des Associations Départementales qui réunissent notamment des membres, personnes majeures ou mineures, regroupés dans l'enseignement laïc en coopératives scolaires ou foyers coopératifs.

Dans le premier et le second degré, les coopératives scolaires désignent les classes organisées pédagogiquement selon les principes de la coopération à l'école « méthode active d'éducation civique et intellectuelle ».

Dans le second degré, les foyers coopératifs sont des groupements d'élèves gérés par eux avec le concours des adultes en vue d'activités communes.

Ces coopératives scolaires et ces foyers coopératifs participent aux projets éducatifs avec les parents et les partenaires de l'environnement culturel, éducatif, sportif, économique et social de leurs établissements.

L'OCCE 68 en chiffres

L'OCCE 68 regroupe plus de 730 coopératives pour un total de plus de 58 000 cotisants. Les coopératives gèrent plus de 3,7 millions d'€ dont l'essentiel (60 %) est affecté au fonctionnement des activités éducatives.

Le siège de l'Association quant à lui a un budget propre de l'ordre de 140 000 €.

Environ 5 600 € sont redistribués sous forme d'aides à projets et de subventions.

L'OCCE 68 en actes

- Services administratifs et pédagogiques
- Services techniques (reliure, photocopie, plastification...)
- Formations, groupes de réflexion
- Actions d'éducation à la citoyenneté : Semaine de la Coopération, droits des enfants...
- Actions d'éducation à l'environnement : Copains des Villes et Copains des Champs, Ecoles Fleuries, Au printemps les jardins font Ecole
- Action d'éducation à la communication : Etamine (concours national d'écriture et de critique), Festival Vidéo Scolaire, Thea

En prêt : Valises pédagogiques - Bibliothèque pédagogique
- Matériel audio et vidéo

Renseignements recueillis sur le site : www.occe.coop

Durant le congrès, vos enfants seront accueillis par une animatrice de **NATURHENA** Lucie BRAVARD. Elle proposera des ateliers d'éco-bricolage le matin, et « sortie nature » dans le vignoble l'après-midi.

NatuRhena est Une association créée en 1998 par Jean Paul Ahr pour rassembler les amoureux de la nature des trois frontières France, Allemagne et Suisse. Elle organise toutes sortes d'activités, des excursions (dans des sites naturels remarquables de la Regio, dans des parcs zoologiques et botaniques, des musées...), des promenades "uf elsasser-ditsch" en dialecte, des balades nature du mercredi pour les enfants et aussi des sorties les week-ends, des rencontres trinacionales ... NatuRhena propose également des colos Nature trinacionales : quelques jours pendant les vacances de printemps et d'automne dans les Vosges, et plusieurs camps en été, en Suisse et en Forêt Noire.

Renseignements sur le site : www.naturhena.org

La vie de l'APEPA

Notre association et vous

L'APEPA est présente dans toute l'Alsace et s'implique dans de nombreux établissements scolaires de la maternelle au lycée.

Notre association s'investit chaque année dans les commissions d'appel (école élémentaire + collège+ lycée) pour y défendre l'intérêt des familles et pour les questions de handicap.

L'APEPA défend les particularismes de l'Alsace pour un libre choix comme :

- l'enseignement religieux (loi Falloux) et de la morale
- l'enseignement bilingue (français-allemand), et l'enseignement précoce des langues en général (dimension européenne)

L'APEPA est tourné vers l'avenir de tous les enfants d'aujourd'hui et les jeunes adultes de demain :

- l'APEPA est membre de la "coordination de la décennie pour la paix" et encourage la Communication Non Violente (CNV)
- l'APEPA soutient l'éducation à l'environnement (projets d'enseignants travaillant avec le réseau ARIENA) et les actions tendant à atténuer le changement climatique (réduction des gaz à effet de serre; participation à la semaine du développement durable, semaine de la mobilité "déplacement doux - sans usage systématique de la voiture pour se rendre à l'école")
- l'APEPA soutient une alimentation de qualité, sans gaspillage et de plus en plus tournée vers le "bio" dans toutes les cantines scolaires d'Alsace.

L'APEPA au service des familles

La richesse de l'APEPA, ce sont ses 40 sections locales qui lui permettent d'être au plus près des préoccupations des familles et à leur écoute. Ainsi, l'APEPA, par ses membres, est présente dans les conseils d'écoles, les conseils d'administration, les commissions thématiques.

De nombreuses animations, conférences, actions sont organisées par les sections locales qui donnent force et dynamisme à l'association.

Un grand merci à toutes celles et ceux qui s'engagent et oeuvrent pour le bien être de nos enfants, sans compter et avec beaucoup de dévouement.

L'APEPA est la seule association de parents à organiser depuis 2 ans une "Bourse aux Livres" sur Internet pour tous les lycéens alsaciens. C'est un exemple d'engagement au niveau du Conseil d'Administration de l'APEPA et qui découle d'un souci de faciliter la vie des familles.

Le Conseil d'Administration est là pour donner des pistes de travail et diriger les réflexions et les orientations de l'association. Il regroupe 21 membres élus, renouvelables par tiers chaque année, ainsi que les responsables des sections locales.

Le CA élit le bureau qui comprend la présidence, la vice présidence pour les deux départements, le secrétariat et la trésorerie.

Appel à Candidature

Lors du prochain congrès APEPA qui aura lieu le samedi 16 Mai à Wintzenheim, l'assemblée générale procèdera, selon les statuts de l'association, au renouvellement d'un tiers du conseil d'administration soit 7 membres. Parmi les 7 membres renouvelés, des places seront vacantes.

Nous encourageons très vivement chacune et chacun d'entre vous à faire acte de candidature et à venir rejoindre le conseil d'administration qui a besoin de votre soutien et de votre engagement. Venez partager vos idées, apporter votre contribution afin que l'APEPA reste une force de proposition qui compte au sein de l'éducation nationale, proche des préoccupations de chaque section locale et qu'elle puisse faire progresser, comme elle le fait depuis de nombreuses années déjà, les objectifs et les sujets qui tiennent à coeur à tous.

Nous comptons sur vous et serions heureux de vous accueillir parmi nous !

Le Lycée horticole du FLIXBOURG

Niché dans un parc arboré de 7 ha, le "Lycée du Pflixbourg" est bordé d'un côté par les premières collines sous vosgiennes et de l'autre par le vignoble alsacien.

Il accueille 400 élèves du BEPA au BTSa dans les filières professionnelles et technologiques des secteurs de l'horticulture, de l'aménagement de l'espace, des bio-industries et du laboratoire. Ces secteurs professionnels porteurs d'emplois sont en prise avec les besoins et préoccupations de la société : embellissement et aménagement du cadre de vie, qualité de l'environnement et des produits alimentaires.



Bénéficiant d'un important programme de restructuration financé par la Région Alsace sur les années 2004-2010, le lycée du Pflixbourg dispose ainsi progressivement d'équipements pédagogiques performants et d'un hébergement de qualité, tous construits dans une démarche de Haute Qualité Environnementale. Il est par exemple un des lycées équipés avec une chaufferie au bois.

Merci à Madame le Proviseur, Claudie DROYER pour son accueil

Wintzenheim (68)

Située sur la route des vins, Wintzenheim bénéficie d'un bel attrait touristique par ses nombreux monuments et son histoire fort riche.

Les amoureux d'histoire trouveront en effet des traces de l'occupation romaine puisqu'elle fut une Villa et gîte d'étape à cette époque. (Vestiges d'une villa romaine dans le coteau du "Hengst" et découverte de monnaies romaines. Gîte d'étape romain à Obersoedden).

Elle a été fortifiée avant 1275, mais n'a jamais reçu les privilèges d'une ville.

Wintzenheim est fière de ses châteaux, le château du Pflixbourg et le château de Hohlandsberg

Le château de Pflixbourg domine de ses 454 mètres d'altitude l'entrée de la vallée de Munster. Il a certainement été construit vers le début du XIII^e siècle par Woelfelin de Haguenu, gouverneur impérial de Frédéric II de Hohenstaufen. En 1219, il est dénommé Blicksberg et fut donné en fief, un an plus tard, à Frédéric de Schauenbourg alors ministériel de l'empire. Par la suite, de 1276 à 1297, il devient résidence principale du bailli impérial Conrad Werner de Hattstatt. Bien que cette dernière famille en conserve la résidence, le castel est engagé à plusieurs occupants, notamment les Hausen, de 1333 à 1433. En 1434, le Pflixbourg est finalement racheté par Maximin de Ribeaupierre. Il est gravement endommagé vers 1440 au cours du conflit qui oppose les Hattstatt aux Ribeaupierre pour la domination de l'Alsace centrale. Depuis la fin du XV^e siècle, il ne semble plus avoir été habité.

Le château fort de Hohlandsberg fut élevé vers 1279 comme siège d'une seigneurie dépendant des Habsbourg ; il fut donné en fief à Siegfried de Gundolsheim, prévôt de Colmar qui en fut dépossédé par ses propres bourgeois en 1281 à la suite d'un siège, qui entraîna sans doute des travaux de restauration ; par la suite il fut engagé aux Ribeaupierre, puis aux comtes de Lupfen au 15^e siècle, qui y firent réaliser des travaux (logis contre la courtine est) ; en 1562 la seigneurie fut rachetée par Lazare de Schwendi, conseiller de Charles Quint ; il fit rénover le château en ajoutant un ouvrage avancé au nord, renforcé par un bastion, et percé d'une porte précédée d'un pont-levis à l'est ; il fit également construire les communs contre la courtine sud ; le château fut bombardé par les Suédois en 1633 et démantelé par les Français deux ans plus tard ; une restauration de grande envergure a été entreprise en 1986, qui comprend la reconstruction des différents bâtiments à l'intérieur de l'enceinte.

L'APEPA communique

Une animation, une conférence, une action, un événement dont vous souhaiteriez faire parler et porter à la connaissance des autres membres de l'APEPA ? Dialogue est là pour vous, pour partager vos expériences et faire connaître les actualités de votre section locale. N'hésitez pas à nous en faire part !

Dimanche 17 mai. Spectacle Pierre et le Loup (Peter à la Wolf) dimanche à 10 h, à la bibliothèque d'Eschau. Ce spectacle est organisé par l'association des parents d'élèves Apepa de Plobsheim et l'Olca, Office pour la langue et la culture alsacienne. Il est destiné aux enfants à partir de 5 ans. Tarif : 3 € par enfant et 4 € par adulte. Il est prudent de réserver car le nombre de places est limité. Tél: 03 88 98 56 31.

Vous n'êtes pas à **jour de cotisation** ? Un oubli ? Il n'est pas trop tard ! L'association a aussi besoin de votre soutien financier pour être un acteur efficace et indépendant. Et si vous dépendez d'une section locale, 50% de la cotisation lui reviendra. Alors prenez un peu de temps pour renouveler votre confiance et votre soutien pour que tous ensemble nous puissions faire vivre pleinement notre grande famille APEPA ! Un reçu fiscal vous permettra de déduire votre cotisation de votre déclaration de revenus 2009.

L'APEPA c'est : ✉ 2 rue des Frères à Strasbourg : ☎ 03 88 24 25 26 ✉ info@apepa.fr 🌐 www.apepa.fr

APEPA DIALOGUE est une publication de l'Association de Parents d'Elèves de l'Enseignement Public en Alsace.

Directrice de la publication : Odile Uhlrich-Mallet.